

La Voz de Menorca

Número atrasado 10 céntimos
Número suelto 5

DIARIO REPUBLICANO

Año XIV—Número 4.886.

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA—Teléfono 164

MAHON, MARTES 29 JULIO 1919

ESPAÑA EN MARRUECOS

EL "AMIGO" RAISUNI

O la victoria o el abandono

De el Sol del día 23:
Publicamos ayer un despacho de Londres en el que se reproducían palabras telegrafiadas por Mr. Harris al Times. Hoy nos proponemos ofrecer a nuestros lectores un extracto más amplio del interesantísimo despacho que ese corresponsal ha transmitido; ayer sólo pudimos conocer el último párrafo.

El primer empuje de la jarca mora contra nuestras posiciones de Wad-Ras sorprendió completamente a los puestos avanzados que allí había establecido el general Arráiz. Es decir: funcionó mal el servicio de informes. No sabemos todavía si el alto comisario ha adoptado las medidas convenientes contra los que dirigen tan importante servicio.

La lucha fue muy dura.
«Las gentes del Raisuni—dice Mr. Harris en su despacho—provistas de uniformes suministrados por España en días no lejanos, cuando las autoridades españolas confiaban en la lealtad de Raisuni, según se dice, tomadas equivocadamente por tropas españolas entraron en una de las posiciones, exterminando a los indígenas que la guarnecían.

Las pérdidas han sido muy sensibles, y se asegura que muchos oficiales han sido asesinados a mansalva.
Las fuerzas del Raisuni han sufrido también mucho, porque las tropas españolas se defendieron con gran valentía».

Aunque la operación, con ser dolorosa para nosotros, haya sido un descalabro para la jarca, es indudable que la resurrección militar del Raisuni comienza a agitar numerosos núcleos de moros; si no se pone pronto remedio, todos ellos se sentirán propicios a combatir, no sólo contra los españoles, sino contra los mismos franceses, que no dejan de sentir alguna inquietud por el lado de Udzán.

El general Tovar, que, según noticias nuestras, ha manifestado grandes deseos de realizar obra útil en lo que a Marruecos se refiere y depende del ministerio de la Guerra, se le presenta ahora magnífica ocasión. Desde el mes de marzo, nuestro alto comisario pide un día y otro que el Gobierno envíe elementos, que se le provea de aeroplanos. Y los aeroplanos no llegan nunca a Marruecos. ¿Por qué? ¿Quién se opone a ello? Se está entregando el problema de nuestra situación militar africana a un criminal abandono por lo que se refiere a los organismos de la Península encargados de apoyar la gestión del alto comisario. Nada nos extrañaría que todavía hubiera dado alguien en pensar si conviene o no a España volver a pactar con el Raisuni. ¿Amigo de España el cabecilla moro? Vean todos los militares y vean todos los políticos responsables de lo que en Marruecos ocurre, las declaraciones que el famoso bandido de montañas africanas ha hecho a otro moro encargado de transmitirselas a Mr. Harris. Tomamos estos párrafos del despacho publicado por el Times:

«Acabo de conferenciar con un moro que ha salido hace veinticuatro horas del cuartel general del Raisuni, y que ha tenido una larga conversación con el famoso jefe montañés, que parece muy animado.
—¿Qué pasa por Tánger?—pregunté al moro amigo mío.

—Los franceses e ingleses están celebrando con grandes fiestas la victoria de los aliados.
El Raisuni sonrió y dijo: «Yo también la celebro. Me uno al regocijo de franceses e ingleses. Ellos se han librado de sus enemigos: Alemania. Yo me estoy librando de otro enemigo de ellos: España. Si después, los franceses e ingleses quieren venir aquí, deporemos nuestras armas y los recibiremos con música y bailes.
El Raisuni parece haber olvidado—

TEATRO PRINCIPAL

Jueves, día 31 de Julio de 1919

¡Número de sensación!

LOS CÉLEBRES

HERMANOS BESSON

BAILES INTERNACIONALES Y DE SALÓN

ESPECTÁCULO SELECTO

Uno de los mejores números de Varietés

ÉXITO ASEGURADO

PRECIOS ECONÓMICOS.

dice Harris—muy pronto sus inclinaciones germanófilas, conforme con lo que siempre he dicho que sucedería si el triunfo era nuestro; y probablemente es hoy tan genuinamente aliadófilo, como antes fue germanófilo, lo cual no es mucho decir.»

Ya pueden ver los españoles raisunianos, si es que alguno queda—nosotros creemos que sí—qué clase de amigo de España es el cabecilla moro. Hoy más que ayer comprendemos la verdad que encerraba el final del despacho publicado por el Times. «Los cabecillos lucharán fieramente, han sufrido gravísimas pérdidas y están sedientos de venganza. La desertión de la tribu de Anyhera les ha afectado profundamente, y ahora parece que la lealtad de esta tribu a España no es demasiado segura. Si los españoles obtienen la victoria, todo irá bien; si fracasan, su situación en esta parte de su zona será crítica.

España es muy capaz de someter su zona; pero debe ejecutar esa empresa seriamente; es necesario que comprenda cuan grande es la tarea que la espera. Es necesario que sea victoriosa y que no se exponga a esos fracasos inútiles que no sirven más que para fomentar el espíritu de oposición de las tribus, que deprime a la opinión pública española y la expone a las críticas del extranjero. Todo el mundo hace votos por ello; pero es necesario que España salga bien de su empresa o que si no renuncie a ella.»

Los crímenes de Barcelona

El señor Doval ha lanzado a la publicidad una afirmación que es preciso desmentar y concretar, por la importancia extraordinaria que encierra.

Vivimos en momentos que deben ser de sinceridad, tienen que desaparecer los eufemismos, y es preciso que obremos con valentía, aun cuando ésta sea causa del sacrificio.

Doval ha dicho «que elementos alemanes» fomentan en Barcelona el «bolchevismo práctico» y que no son extraños a los atentados patronales».

Estas manifestaciones, en otros tiempos, hubieran «conmevidado las esferas»; hoy resultan difusas.

Es preciso aclarar, concretar; si Doval sabe que los alemanes son los autores del asesinato del señor Barret y otros; que lo diga con claridad, sin ambigüedades; cite los nombres de los autores, para que sobre ellos caiga todo el peso de la ley.

La organización obrera de Cataluña ha sido ultrajada y pide su reivindicación.

Se la ha tildado de asesina, suponiendo que dentro de sus organismos haya seres capaces de albergar la idea del crimen, y ahora surge un hombre que habiendo estado revestido de autoridad la excuipa. ¡Hable claro, señor Doval!

La opinión pública ha tenido momentos en que creyó culpable a la organización, y si los autores de los

crímenes son los alemanes y no los obreros, hay que decirlo.

Esa opinión es la que está levantando el tablado del patíbulo que ha de segar la vida de Villalonga, y usjed que habla de cristianismo, comprenderá que lo más cristiano en estos momentos es decir la verdad para que esa opinión devuelva al regazo de su madre al obrero acusado injustamente y siente en el banquillo a los verdaderos autores de la intranquilidad de Barcelona.

Entonces apreciará usted la grandeza de nuestros sentimientos. Hoy pedimos justicia para el inocente; mañana pediremos perdón para el culpable.

¡Nos horroriza pensar que se derrame la sangre del prójimo, sea amigo o enemigo nuestro!

Usted ha manifestado que los elementos germanófilos no son extraños a los atentados patronales, y nosotros abundamos también en esta idea.

No gustamos de imitar al protagonista de la célebre anécdota de «El capitán Araña», y por ello queremos ayudar la acción de Doval, pues nuestro interés fuera el prepararle el éxito de «una revelación sensacional».

Vegetó allá en la ciudad de los condes un policía llamado Guillermo Bellés (a) El Chato, que más tarde y en virtud de expediente, fué expulsado de la Policía; a pesar de lo cual se dijo hacia ciertos trabajos para Carbonell y Bravo-Portillo.

El tal Bellés está procesado en la actualidad por delito de espionaje, y era público en Barcelona que estaba a sueldo de la Embajada alemana.

Declaró en el proceso Barret el listero de la fábrica de este señor, y entre otras cosas dijo:

«Que Bellés tomaba nota de todo lo que fabricaba Barret para el ejército francés, que averiguó el domicilio del propio Barret y de todos los ingenieros de la casa, que trató de promover huelgas dentro de la misma y que por último dijo que no faltaría dinero si se encontraba quien allí pusiera una bomba de dinamita...»

Todo esto que se dijo en plena Audiencia, no tiene relación con sus manifestaciones de que los alemanes no son extraños a los crímenes de Barcelona...

JOSÉ DEL RIO DEL VAL.

(De El País)

LASSALLE GIBERT

OPTICO

Plaza Colón, 10 (antes plaza Vieja)

Aviso a los que padecen de la vista:

Verdadero cristal roca a precios muy económicos.

Completo surtido de gafas y lentes con cristales ahumados de todo color.

Permanecerá 15 días.

No equivocar: Plaza Colón, número 10.

REMITIDO

Mahón 25 de Julio de 1919.

Señor Director de La Voz de Menorca.

Muy señor mío: Por segunda y última vez sobre este asunto, le ruego me dispense la bondad de dar cabida en el periódico de su digna dirección a mi respuesta al remitido del día 25.

Esperando de su amabilidad merecer la misma buena acogida de mi anterior remitido, le da las gracias su afectísima

Catalina Perches.

En el fondo y en la forma de mi escrito sobre «El Socorro Balear» no quisiera decir más que lo que dije, y añado que para cobrar pesetas 55:20 en 40 días de no trabajar, no me conviene distraer inusualmente una cantidad que no me sobra, y como en mi caso están muchos, pretendi que mi ejemplo sirviera de enseñanza a ellos y su advertencia de consuelo a mí.

Me dice el señor Director si estimó bueno el reglamento el día en que firmé la propuesta a lo cual debo contestarle que él sabe tan bien como yo que muchos de sus asociados no saben leer, otros no saben interpretar y otros que saben leer e interpretar, en cuyo número tengo la pretensión de contar, depositan ingenuamente su confianza en el halagüeño título de «Sociedad de Socorros a enfermos». El mismo señor reconoce que el reglamento ha sido para mí un buen mientras sólo he debido pagar y lo he pagado seguido siendo indefinidamente y con gran satisfacción mía, si mi desgracia no me hubier llevado a deber esperar de aquella Sociedad algo con que poder subvenir a las exigencias de mi enfermedad.

No es la primera vez que esta Sociedad recibe protestas y en cuanto a la largueza con que distribuye los socorros, dígame la pasada epidemia de gripe, durante la cual la mayor parte de Sociedades (no esta) siguieron suministrando los correspondientes subsidios. Entiendo que un reglamento es bueno para limitar los abusos y no para incurrir en ellos.

Todos los alardes del señor Director en cuanto a los ingresos habidos en la Sociedad durante tres años, solamente prueban los beneficios que podríamos disfrutar los obreros si por nosotros mismos fueran administrados nuestros intereses sin consentir la usurpación de quien quiere vivir a nuestra costa.

¿Que cuenta esa Sociedad con algunos agradecidos? También hay algunos agradecidos a las cajas de préstamos que cobran un interés de 60 por 100.

Esperaba su contestación y a fe mía que es bien pobre en argumentos. No prueba nada que desquicie lo que yo quise mantener en pie.

Catalina Perches.

Las garras del león

Tercera jornada

La prociama sangrienta

Dejamos a Beth en el fondo de oscura cueva, guardada de leones, en la que nació un arroyo. Al grito de angustia de la joven acudió Masterson, pero ya Beth se había precipitado al agua para librarse de las fieras.

Corrieron los salvajes a la desembocadura y vieron aparecer a la muchacha arrastrada por las aguas impetuosas. Sin perder instante se apoderaron de ella; Masterson, su abogado y valiente protector, fué en persecución de los raptos y rescató a la bella y heroica hija del capitán Johnson.

(Continuará).

Esta emocionante y accidentadísima jornada, tercera de la portentosa y sensacional serie LAS GARRAS DEL LEON, aventuras cual ninguna extraordinarias, se estrenará el próximo sábado en el SALON VICTORIA.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Nuestros diputados provinciales

Ayer salió de Ciudadela para Palma nuestro querido amigo don Teodoro J. Canet, diputado provincial republicano.

Para la capital de la provincia embarcará esta tarde nuestro también estimado amigo don Francisco Mercadal, diputado socialista.

Ambos van con el propósito de concurrir a la constitución de la Diputación Provincial.

Trasmitimos a los espresados amigos nuestro afectuoso saludo de despedida.

Colonia escolar

Como todos los años nuestro Ayuntamiento ha organizado una colonia escolar costeada por el fondo comunal y en la medida que el estado de este permite.

Componen este año la colonia trece niños y la dirige el competente maestro don Juan Socías.

Esta mañana han salido los infantiles colonos para el pintoresco lugar de Addaya.

Saludo

Hemos sido honrados con la visita de don Luis Mayol, inspector de la Sociedad Anónima de Cupones «La Acción», establecida ya en esta ciudad.

El señor Mayol ha llegado a esta con la misión de ensanchar y afianzar las relaciones de la casa con sus clientes.

Desearnos le sea grata su estancia entre nosotros.

El problema agrario andaluz

Dice El Imparcial en una crónica dedicada al conflicto de los campesinos andaluces que complica y agrava en extremo la situación la absurda actitud de los señores sin comprensión, que no son del campo, aun cuando todo lo tienen en él, y a falta de su presencia vigilante y ejemplar, piden que vaya la Guardia civil.

«Ellos saben que el problema no es otra cosa que un problema de generosidad; pero el afán de gozar la vida en la ciudad les alejó de las tierras; en la ciudad les cegó el placer que devora las fortunas; sintieron temores de que la labor no diese bastantes rendimientos para gastar en la vida cómoda, y se hicieron avaros; la avaricia destruyó sus sentimientos de amor por los que, al labrarle la tierra, le enriquecían, y sintieronse distanciad y desafectos... Olvidáronse, en suma, de cual es el arte de la generosidad, y este supremo arte, cuya gracia puso Dios en el alma de Andalucía para mitigar los dolorosos esfuerzos del trabajo bajo un sol de fuego y sobre una tierra fecundada con sudores de sangre, entró en un periodo inquietante de pavorosa decadencia».

Así surgió el problema.»

Renovación de cargos

En el Casino del Consejo se celebró el domingo la anunciada junta general reglamentaria para la renovación de parte de la Directiva. Resultaron elegidos los señores siguientes, a quienes felicitamos:

Presidente, don Francisco Conforto Orfila;

Archivero, don Antonio Cardona Expósito;

Vice Secretario, don Pedro Carreras Cardona;

Vice Tesorero, don Francisco Carreras Coll.

Un buen debut

En el Teatro Principal se anuncia para el jueves próximo el debut de una atracción de primer orden que viene precedida de justa fama obtenida en los mejores salones de variedades de la península.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTRO CORRESPONSAL Y DE LA AGENCIA FABRA

Escándalo en el Congreso.--Ruidoso fracaso de Lacierva.--Los primeros políticos censuran duramente al fracasado

Madrid 28 a las 19.

Crónica Nacional

Política y administración

Notas personales
Madrid.—El señor Dato ha vuelto a la villa y corte muy mejorado desde que consiguió eludir el poder en estos críticos momentos.

La prensa recuerda que los maliciosos predijeron desde un principio la mejoría del señor Dato para tan pronto como el nuevo gobierno se hubiese afirmado.

El Rey ha suspendido el viaje a Burgos que había proyectado.

El ministro de Hacienda, señor Bugallal, ha desmentido los supuestos rozamientos con el de la Gobernación, señor Burgos Mazo.

Nombramientos

Madrid.—Se han firmado los nombramientos siguientes: Subsecretario de Instrucción Pública, don Eloy Bullon.

De Fomento, señor Felvez Caneso. Director General de Correos, señor Ruano.

De enseñanza, señor Poggio.

Algunas frases

Madrid.—Ante los periodistas el jefe del Gobierno, señor Sánchez de Toca, ha hecho las manifestaciones siguientes:

—Concurriré al congreso como simples espectadores. Mantendremos esta actitud mientras podamos.

Seremos actores si las circunstancias lo exigen.

Pequeñeces

Madrid.—En los senderos de la política parecen menos soliviantados los ánimos.

Han llegado a Madrid muchos diputados que se proponen asistir al acto de la jura al constituirse el congreso.

Se desmiente el propósito atribuido al Gobierno de declarar la sesión permanente en el congreso.

Dícese que el diputado republicano don Marcelino Domingo abordará temas de gran actualidad.

Barcelona 29 a las 4.30.

Policías descontentos
Barcelona.—Los policías de esta ciudad están disgustados por el proceder de su jefe.

Se dice que van a declararse en huelga de brazos caídos.

En el Congreso

Lacierva enojado
Madrid.—Al empezar ayer la sesión el congreso estaba lleno totalmente.

Antes de proceder a la elección del personal de la Mesa definitiva, el señor Cierva pronuncia un discurso venenoso lleno de frases que destilan hiel contra el Gobierno.

Anuncia el ex ministro de Hacienda en tono despectivo, que la minoría mauro-ciervista no votará al candidato del Gobierno para la presidencia

del actual congreso y si al actual Presidente marqués de Figueroa.

Contesta Sánchez Toca

En forma comedida al par que se vera, contesta el jefe del Gobierno a las insidiosas frases de La Cierva.

Dice el señor Sánchez Toca: —No bastarán las intenciones de señor La Cierva para perturbar la armonía parlamentaria que se restableció tan pronto como este Gobierno subió al poder.

Rectificación de La Cierva

Rectifica el señor La Cierva y arrecia en sus ataques contra las izquierdas. Luego se encara con el Gobierno y le dice:

—Fuimos arrojados por vosotros del poder y por lo mismo vuestra mayoría debe estar en las izquierdas.

**

NOTA DE LA REDACCION.—Tal como aparece en el despacho que hemos recibido la parte que luego se guirá, referente a la rectificación de La Cierva y escándalo subsiguiente, no es perfectamente inteligible y por esto en vez de ampliarla copiamos textualmente. Dice así:

«Aludido mis naufragios agárrase madero olvidando cabalgaba sobre juntas defensa (escandalazo).

Indalecio llamados madero pero juntas defensa mulas consta (rumorazos)»

Elección de la Mesa

Es elegido Presidente del congreso el señor Sánchez Guerra que alcanza ciento ochenta y dos votos contra ciento siete que se adjudicaron al marqués de Figueroa.

Los exabruptos de La Cierva indujeron a votar a los reformistas que pensaban abstenerse.

Para vicepresidentes fueron designados los señores Ortuño, Aurá Bonrat, Ordóñez, Rojas y Lerroux.

Cuando los republicanos votaban los ciervistas aplaudieron mientras Pablo Iglesias y Saborit gritaban ¡Maura no!

Luego el nuevo Presidente señor Sánchez Guerra pronunció el discurso de gracias y se procedió a la jura de los diputados, excepción hecha de los republicanos, los socialistas, los reformistas, los tradicionalistas, el señor Salvatella y el señor Azorín, que sólo prometeron, sin jurar.

Se aplazó hasta hoy el sorteo de secciones.

La Cierva desprestigiado

Madrid.—Terminada la sesión del Congreso los pasillos fueron un hervidero de comentarios, en desdoro del señor La Cierva todos ellos.

Los izquierdistas monárquicos y republicanos están contentos en que el fracaso de La Cierva es enorme y en que su desprestigio es definitivo.

El conde de Romanones dice que después del espectáculo del congreso es imposible la conjunción de las derechas.

—Esto ha sido una cosa vergonzosa y deplorable, decía don Melquíades Álvarez.

El señor Cierva, añadía, no ha sabido reprimir sus malas pasiones ni ser dueño de sí mismo.

El señor Lerroux manifestaba que lo que le faltaba a La Cierva es el equilibrio indispensable en el hombre de gobierno y por esto se ha supeditado a los personalísimos.

Croniquilla

Madrid.—El nuevo Presidente del congreso, señor Sánchez Guerra, ha ofrecido un lunch a los periodistas.

Santander.—El general Silvestre se ha despedido del Rey.

Ha sido nombrado Gobernador civil de Guadalajara el señor Mazantini.

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Sánchez Toca, ha llamado al señor Goicoechea para enterarle de la fórmula económica que propone el gobierno a las cortes.

El ex ministro de la Gobernación se ha excusado de entender en el asunto porque, según ha dicho, el jefe de la minoría en que milita no es él y sí el señor Cierva.

Información mundial

Madrid 28 a las 21.55.

Noticias y comentarios

Despedida de tropas

Roma.—Han marchado a Francia las tropas de aquella República que se batieron en Italia por la causa de la justicia y de la libertad del mundo.

En el acto de la despedida el generalísimo Díaz, jefe supremo del ejército italiano, dirigió afectuosas frases a los militares republicanos y elogió su bravura y su abnegación.

Un campeón ciclista

París.—Se ha efectuado la gran carrera ciclista de la vuelta a Francia, lo que supone un itinerario de cinco mil quinientos setenta kilómetros.

El vencedor hizo tan largo recorrido en veinte y tres horas, o sea con una velocidad media de doscientos cuarenta y un kilómetros y setecientos treinta y nueve metros por hora.

Honor a los combatientes

Bayona.—Se ha celebrado una fiesta en honor a los combatientes de la guarnición.

La animación y el entusiasmo han sido extraordinarios.

Disturbios en Portugal

Lisboa.—Ha sido firoteada una patrulla.

Los trenes circulan con gran retraso.

Madrid 29 a las 3.1

Miscelánea

Washington.—El presidente de la República de los Estados Unidos ha prohibido el envío de armas a México.

Chicago.—En el barrio de los negros se ha promovido un terrible incidente del que han resultado dos muertos.

Londres.—En Astraken han subido al poder los obreros antibolchevistas.

París.—Según los médicos está fuera de peligro el señor Crespi, delegado italiano en la conferencia de la paz.

Warsovia.—Ha llegado el presidente de Polonia señor Paderewski.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA Del 28 Julio

Table with 2 columns: Interior serie A, Exterior serie A, etc. and values like 78.70, 78.70, 00.00, etc.

Unico Deposito de calzado en Mahón

PLAZA DEL PRINCEPE N.º 14 (Frente Ja Iglesia del Carmen)

PRECIOS REDUCIDOS. Calzado para señora, desde 5 pesetas e par.

Calzado para caballero, desde 10 pesetas el par.

Calzado de Reglamiento para el Ejército y la Marina desde 12 pesetas el par.

Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.

Esta casa regala a su numerosa clientela los acreditados cupones LA ACCION.

AVISO. Se necesita un camarero que sepa servir en el Casino Mahónés.

DEMANDA. Falta oficial y medio oficial plateros que sepan su obligación. Informarán en esta imprenta.

Tipografía M. honesta.—Calle Nueva

Se trata de los célebres Hermanos Besson, pareja de bailes internacionales y de salón que ejecuta danzas verdaderamente originales y las presenta con el lujo y propiedad que cada una de ellas requiere.

Hace tiempo que la Empresa del Principat gestionaba la contrata de este número y tenía que aplazarla para mejor ocasión a causa de ser tan solicitado que no disponía de fechas libres.

Ahora ha podido ver la Empresa satisfechos sus deseos con el debut para el jueves próximo de los Hermanos Besson y nosotros le auguramos un éxito completo, pues nuestro público, consu buen gusto acreditado, sabrá reconocer y premiar el artístico trabajo de tan notable pareja.

CALZADO ELEGANTE

Precios económicos

F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

Esos perros!

Un niño de unos cinco años cruzaba el domingo por la tarde la calle de Bélgica, cuando le embistió y dió con él en tierra, un enorme perro le presa que no pudo desgarrar a mordiscos las carnes de la criatura, porque afortunadamente el can llevaba bozal.

Sin necesidad de más razones, mientras, demuestra el hecho relatado, que cuando se trata de ciertos perros, no basta el bozal sino que se requiere un resistente collar, una sólida cadena amarrada al mismo y un fuerte puño que le sostenga por el otro extremo.

Convendría que así lo recordase al público la autoridad, en estos días en que el calor excita a los canes.

Por lo que concierne al de nuestro relato, sabemos que el señor Alcaide ordenó que fuera capturado.

El príncipe de Gales en la pantalla

El «ciné» triunfa en toda la línea. No cabe dudarlo. Y el actuar ante el objetivo tiene tales atractivos, que hasta los llamados a ocupar los más elevados puestos jerárquicos en la sociedad moderna no desdennan ofrecerle sus actitudes plásticas.

Recientemente una casa inglesa consiguió que el príncipe de Gales se prestase a tomar parte en la impresión de una película en que aparecen, además, mil cadetes de los batallones del Condado londinense.

En una de las principales escenas se ve al príncipe conversar con el padre de uno de los cadetes, el cual, según el argumento de la cinta, ha descubierto, con exposición de su vida, heroicamente, un vasto complot del enemigo.

Al decir de todos cuantos intervinieron y presenciaron la impresión de la cinta, el príncipe demostró tan admirables aptitudes para la cinematografía, que hicieron exclamar al director artístico:

—¡Lástima que sea heredero de un trono! Esta circunstancia nos hace perder un verdadero artista.

Antes de despedirse, el príncipe de Gales, que se había mostrado, entusiasmadísimo partidario del arte del silencio y que había conversado con todos afectuosamente, dejó como recuerdo de su visita un reloj de plata a cada uno de los cadetes que con él tomaron parte en el «film».

CAP y PEUS

Sombrerería y zapatería

F. Vives.—Plaza Arravaleta y calle Wilson

Vapor correo

Procedente de Palma ha fondeado esta mañana a las seis y media el vapor correo «Rey Jaime II» al mando del capitán don Juan Mengual.

La carga de Valencia e Ibiza tomó del vapor «Mallorca» cuyo buque sirvió la línea mencionada.

El «Mallorca» desde hoy se encargará de cubrir la línea Palma, Ibiza, Alicante, Barcelona, y el «Jaime II» que saldrá hoy a las seis de la tarde de nuestro puerto para Palma, emprenderá allí viaje el jueves para Ibiza y Valencia.

Noticias cortas

Como de segunda convocatoria la sesión que esta noche celebrará el Ayuntamiento será válida cualquiera fuera el número de concejales que voten los acuerdos.

A bordo del vapor «Jaime II» han llegado hoy treinta y dos pasajeros procedentes de Palma.

Aparte publicamos un anuncio que confirma la noticia que dimos estos días pasados respecto a la organización ya en vias de hecho de una sociedad de obreros de la pluma, dependientes de comercio y empleados en general.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 23 Julio

- 1 ternero, Huerto den Cunfit, 146 kilos.
2 terneros, A. Palliser, 269 id.
1 vaca, Forme Vey, 210 id.
1 vaca, Forme Vey, 161 id.
2 corderos, José Pons, 33 id.
4 corderos, Serre, 68 id.
2 cabras, Binisermeña, 20'500 id.

Día 24

- 1 vaca, Se Mole, 179 kilos. (Alayor).
1 vaca, Palanfangué de Derrera, 182 id.
1 vaca, Son Uiveret, 175 id. (Ciudadela).
1 vaca, Refal Nou, 199 id.
1 vedelle, Refal Nou, 94 id.
2 vedelles, San Bartolomé, 205'500 id. (Alayor).
1 vedell, Cristóbal Vacarissas, 111 idem.
1 vedell, A. Palliser, 149 id.
1 vedell, Estancia den Cunfit, 168 idem.
1 cordero, Estancia den Cunfit, 17 idem.
1 cordero, José Pons, 20 id.
3 corderos, Lucach, 33 id.
3 cabras, Son Saure, 24'500 id.
7 cabras, den Felix, 66 id. (Alayor).
2 cabras, señor Jover, 22 id.

Día 25

- 1 vedell, Cacha Uhana, 78 kilos.
2 vedells, A. Palliser, 207 id.
1 vaca, Refaler, 233 id.
3 corderos, Serre, 31 id.
1 cordero, José Pons, 15 id.
2 cabras, señor Vinent, 19 id.
5 cabras, Son Saura, 45 id.

Federación Obrera de Menorca

LA ARMONIA

Asociación de obreros de la pluma, dependientes de comercio y empleados en general

COMISIÓN ORGANIZADORA

Se convoca a una asamblea a cuantos quieran afiliarse a esta Sociedad hoy en organización a fin de examinar y en su caso aprobar un proyecto de Reglamento y llenar los trámites que la ley previene para la constitución de la Sociedad.

El acto se celebrará en el salón de actos de la Federación Obrera de Menorca el miércoles 30 del actual a las nueve y media de la noche, y al mismo podrán concurrir cuantos son aliados en el título de la Asociación interpretado en un concepto extensivo, tales como empleados de las corporaciones y entidades, oficinas, bancos, centros mercantiles, dependientes de comercio, obreros del cerebro, obreros de la pluma, etc., etc.

Mahón 24 de Julio de 1919.—La Comisión organizadora. 2

SE NECESITA.—Un repartidor de sacos de ma la de plata en el taller de Lorenzo Tuduri. Pi y Margall, 14. 8



Sábado 2 Agosto 1919.—A las 7 y a las 9 y tres cuartos ESTRENO de la tercera jornada de la grandiosa serie

LAS GARRAS DEL LEON

LA PROCLAMA SANGRIENTA

Magistralmente interpretada por la audaz artista americana MARIA WALCAMP

La mejor película en serie proyectada en Mahón. EXITAZO FORMIDABLE